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Vorsitzende Liane BOmmerstede 

Rat der Stadt Varel Dompfaffstraße 11,26316 Varel 

Rathaus Telefon 04451/85536 

Windallee 4 Telefon mobil 0172 5155475 

26316 Varel E-Mail Iiane.buemmerstede@ewetel.net 

Homepage: www.bi-friedrichsfeld.de.rs 

Termin zur VorsteUung der Bürgerinitiative, 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

wie Ihnen mittlerweile sicherlich bekannt ist, hat sich eine Bürgerinitiative mit mittlerweile um die 60 
Mitglieder gegründet, die sich für den Erhalt der Natur in jetziger Form auf dem ehemaligen Standort
übungsplatzes Friedrichsfeld, belegen im Bereich Varel und Bockhorn, einsetzt. 
Nachdem 2007 die Bundeswehr aus Varel abgezogen wurde, gab es auch auf dem Standortübungs
platz keine Einsätze der Bundeswehr mehr. Das heißt, auf dem ca. 270 ha großen Areal gab es keine 
großen Störungen mehr und die Natur konnte sich die Fläche zurückerobern. Das Gebiet wurde vom 
Forst und von dem Landwirt, der die Freiflächen gepachtet hat, gepflegt und z.T. in gemäßigter Form 
bewirtschaftet. Somit hat sich in den vergangenen sechs Jahren dort ein Biotop entwickelt, das sei
nesgleichen sucht. Verschiedene Landschaftsformen, wie z.B. Heideflächen, Sumpfgebiete, Wälder 
entstanden. Seltene Pflanzen- und Tierarten wurden dort aufgrund der vielfältigen Bodenbeschaffen
heiten heimisch. Der Mensch fing an, das Gebiet für sich zu entdecken, weil dort viele Freizeitbe
schäftigungen, wie Joggen, Reiten, Spazierengehen (mit und ohne Hund) und Radfahren in absoluter 
Ruhe und im Einklang mit der Natur möglich sind. Weil sich fast alle an die geschriebenen und unge
schriebenen Regeln hielten, lief eigentlich al/es recht harmonisch ab und die Natur wurde nicht ge
stört. 
Eine Unruhe kam erst mit der Veröffentlichung des Entwicklungskonzeptes und letztendlich mit den 
"über Nacht" begonnenen Fällaktionen auf. 
Die Naturliebhaber taten sich zusammen und gründeten die oben bereits angesprochene Bürgerini
tiative, die nicht zuletzt sehr stark vom BUND unterstützt wird. 
Um Ihnen unsere Ziele detailliert vorzustellen und Ihnen auch bildlich aufzuzeigen wofür wir uns ein
setzen, möchten wir uns Ihnen gerne vorstellen und dies mit einer kleinen Präsentation untermalen. 
Haben Sie Friedrichsfeld selber schon mal erlebt? Vielleicht auch mal in den frühen Morgen- oder 
späten Abendstunden? Wenn Sie das verneinen müssen, sollten Sie das dringend nachholen, denn 
nur dann kann man nachvollziehen, wovon wir reden und wofür wir kämpfen wollen und dass es jede 
Mühe wert ist! 
Gerne würden wir Sie auch zu einem Spaziergang einladen, der jeden Monat einmal mit allen Inte
ressierten auf dem Gelände stattfindet. Näheres dazu finden Sie auf unserer Internetpräsentation mit 
folgender Adresse: www.bi-friedrichsfeld.de.rs 
Wir würden uns freuen, wenn Sie einen solchen Termin wahrnehmen würden, um das Gebiet ge
meinsam mit uns zu begehen. 

Nun aber zurück zu unsrem Anliegen:
 
Wir möchten Sie um einen Termin bitten, an dem wir uns wie oben beschrieben Ihnen vorstellen kön

nen und Ihre vielleicht bestehenden Fragen beantworten können.
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Wir würden uns freuen, wenn Sie zeitnah einen Termin mit Frau Bümmerstede, Vorsitzende und Initi

atorin der Bürgerinitiative, vereinbaren bzw. mitteilen könnten. Die Kontaktdaten dafür sind dem Brief

kopf zu entnehmen.
 
Wir danken Ihnen im Voraus für Ihr Entgegenkommen und Interesse.
 

Mit freundlichen Grüßen 

Liane Bümmerstede (Vorsitzende) Jutta Fischer (1. Stellvertreterin) Fred Hannack (2. Stellvertreter) 


